

La caída de Varsovia está muy próxima :--: :--: Los alemanes la atacan por dos lados :--: Llegan a París los primeros contingentes de tropas inglesas :--:

LA SITUACION MILITAR

En los días 5 y 6 es cuando las fuerzas germanas han tenido más resonantes triunfos en orden a la ocupación de territorio polaco. Principalmente ayer, fué fulminante la marcha de los alemanes, rebasando Nevgandz, Cracovia, Kielce y Petri Kavv. Hoy ya se ha pasado el pequeño macizo de Cora al este de Kielce, y las avanzadas motorizadas están bordeando Lodz y Tomaszovv.

Del mismo modo Neusandez queda ya varios kilómetros a retaguardia. Marca este nuevo avance tres direcciones principales. El primero de occlusión sobre el Vistula, envolviendo todo el curso del mismo aguas abajo de Varsovia y la mayor parte del ducado de Posen, que aun pertenece virtualmente a la defensa polaca. El corte de las comunicaciones de Thorn por la ribera derecha del río, viene a confirmar esta contingencia.

El segundo movimiento es de un efecto político y militar sobre los demás objetivos, pues se dirige hacia Lublin, donde aun pueden organizarse las medidas de extrema seguridad, por haberse trasladado allí la residencia oficial de Polonia. Desde este mismo sector de Kielce ha partido otro borne perforante, en sentido directo de Varsovia, dejando a Lodz en pésimas condiciones para sostener al escalón que apoya en el Warta y en Kielce.

Y el tercero de los sentidos de ofensiva se marca a vanguardia de Cracovia, ante el alto Vistula y los Cárpatos, amenazando ya de cerca a Tarnow, que en otro tiempo fuera para Hindenburg como primera etapa contra las incursiones rusas hasta los Cárpatos, en la pasada guerra. Estos giros sinuosos de la extrema derecha alemana, bien se ve que no tienen más objeto que ir salvando en sentido de la corriente, al paso del Vistula, accidente natural de gran importancia, que tiene casi detenidos a los alemanes del otro ala, desde Thorn a Lomza, bordeando los puntos fortificados del Plock Plonsk, Pultusk y Ostrolenka, alguno de los cuales está eficazmente descartado.

La convergencia de las fortísimas brigadas alemanas en Varsovia, ponen a ésta en situación gravísima de ser perdida para los polacos y el golpe que se perfila sobre Lublin abre una interrogante en el Oriente.

La guarnición polaca que se defendía en la fortaleza-presidio de Westerplatte se ha rendido. El heroísmo de esta guarnición, batida violentísimamente por mar, tierra y aire, ha aguantado bombardeos aéreos de las grandes escuadrillas de «Stuka», que han lanzado algunos días mil bombas sobre el reducto de Westerplatte. La gran proeza ya dijimos que ha sido calificada por los ingleses—que ahora buscan en nuestra guerra los más altos términos de comparación para el valor militar—de «Alcázar de Toledo polaco». Sin embargo, Westerplatte estaba perfectamente preparada para una resistencia tan encarnizada como la que ha sufrido. Desde hace varios meses la pequeña península, en cuyo extremo se encuentra la fortaleza, había sido fortificada concienzudamente y convertida en un gigantesco depósito de municiones. La guarnición, sin embargo, según los confusos detalles que nos llegan, ha escrito una página de extraordinaria bravura y puesto de manifiesto las excelentes dotes combativas del soldado polaco.

La conquista de Vizcaya señaló la terminación de una etapa decisiva y fundamental en la guerra española. Por su significación política y por su trascendental importancia industrial. Algo semejante ha ocurrido con la reincorporación de la Alta Silesia a Alemania. Esta ha recuperado el distrito separado del Reich en 1919, por el Tratado de Versalles, cumpliendo así una aspiración que nació hace veinte años. Y ha vuelto a entrar en posesión de la zona industrial donde se abre la oscura y prometedor boca de las minas y se enciende el corazón de fuego de los Altos Hornos. Es decir, lo que se necesita para continuar y triunfar en una guerra. ¿Será este triunfo el «finis Poloniae»? ¿Puede evitarlo Inglaterra y Francia? Por otra parte esa célebre línea Sigfrido nos va a manifestar cosas muy importantes, tanto más que, tras esas fortificaciones, están soldados alemanes. Y con esto está dicho todo.

Cuando Alemania consume la conquista de Polonia, Londres decidirá, realmente, si quiere o no la guerra general europea. La neutralidad—teórica y práctica—de Italia se interpreta como una excelente contribución a los deseos de localizar el conflicto, que es también la humana posición de Franco y de España.

Parte alemán

«La retirada del Ejército polaco ha proseguido durante toda la jornada del día 6 de septiembre en todos los frentes. Gracias al apoyo activo de las fuerzas aéreas, las tropas alemanas pudieron conservar el contacto con el enemigo, que se replegaba, y al que forzaron a entablar combate.

Al sur de Polonia las tropas alemanas ocuparon Neusandez, y atravesaron el río Dunajec, al norte de esta ciudad. Nuestras tropas entraron en Cracovia sin lucha. Se rindieron honores militares ante la tumba del mariscal Pilsudski.

Después de la ocupación de Kielce, nuestras tropas prosiguen su rápido avance a través de las montañas de Lysa-Gora en su parte occidental, y, más al norte, se aproximan a las ciudades de Tomassow y Lodz.

Al norte, la llanura de Tuchel, situada al noroeste de Graudenz, ha sido limpiada de los últimos restos del Ejército polaco del «corredor». El número de cañones recogidos hasta el momento es de noventa. Han sido aniquiladas la 9.^a y 27.^a divisiones polacas, dos batallones de Cazadores y la Brigada de Caballería Pomorska. Sólo algunos restos de estas unidades han podido salvarse atravesando a nado el Vistula, sin armas ni equipos. El material de guerra abandonado en los bosques exigirá varias semanas para su clasificación.

Al este del Vistula ha sido sobrepasada la carretera de Thorn a Straburg y la cabeza de puente a las orillas del Drewenz. Tropas procedentes de la Prusia Oriental alcanzaron el río Narew a ambos lados de Pultusk y cerca de Rozan.

Las fuerzas aéreas, actuando a muy poca altura, han atacado y dispersado a las columnas enemigas en retirada. Han continuado los ataques contra las instalaciones ferroviarias, estaciones y puentes. El puente sobre el Vistula, al sur de Varsovia, ha sufrido grandes daños por las bombas de la aviación. La estación del este de Varsovia está ardiendo.»

Partes franceses

PARIS.—Comunicado número 7, del 7 de septiembre, mañana: «En el frente se registra una marcada actividad por todos los sectores».

PARIS.—El comunicado oficial del Estado Mayor francés, número 8, dice lo siguiente:

«Sobre el frente del Rhin y del Mosela el enemigo ha recibido refuerzos llegados del interior de Alemania».

La situación de Varsovia

BEREM.—El ejército alemán se encontraba a 32 kilómetros de la capital polaca. La aviación germana no cesa de bombardear Varsovia.

Las divisiones germanas intentan ocupar la ciudad por dos lados distintos.

RIGA.—Las informaciones que llegan de Varsovia dicen que la actividad es extraordinaria para la evacuación de la capital polaca, tropezándose con grandes dificultades, en especial por carecerse de material rodante. Por otra parte, las carreteras y caminos no pueden ser utilizados por la población civil porque están llenos de tropas y transportes militares.

La ciudad de Lublin, donde se dirigen los fugitivos, y donde han sido instaladas las oficinas oficiales, está ya materialmente llena y hay una escasez extraordinaria de habitaciones para acomodar a los refugiados.

LONDRES.—El redactor diplomático del «Times» escribe que la caída de Varsovia es inminente, y que puede considerarse como una calamidad para el ejército polaco y para toda la nación. Desgraciadamente añade el redactor diplomático del «Times», los Gobiernos de Inglaterra y Francia, por el momento, no pueden proporcionar una ayuda directa a Polonia.

Comunicados ingleses

LONDRES.—En la actualidad puede hacerse ya una exposición bastante detallada de las primeras operaciones de las Royal Air Forces en la guerra.

En primer lugar, un ataque, coronado por el éxito, contra las líneas alemanas de Wilhelmshaven y Brunsbuttel, a la entrada del canal de Kiel. Aunque las condiciones meteorológicas fueron completamente desfavorables, este ataque fué realizado con vigor y una audacia extraordinarios. Las cualidades combativas desplegadas por nuestros pilotos fueron magníficas y los resultados conseguidos tiene la mayor importancia. Llovía copiosamente y la visibilidad era mala. Sin embargo, la escuadrilla se dirigió con precisión hacia su objetivo, y en el momento en que se acercaban a las bases navales los aviones bajaron a escasa altura para estar seguros de alcanzar sus objetivos. Los aviones de bombardeo volaron sobre un acorazado, que fué alcanzado directamente por una bomba de gran potencia. Los aviones que les seguían volaron tan bajo, que los pilotos pudieron darse perfecta cuenta de los daños causados por el bombardeo. Todos los tripulantes de nuestros aparatos regresaron a sus bases en excelentes condiciones físicas. Estaban orgullosos de haber sido elegidos para dar el primer golpe a la máquina de guerra alemana.

Desde el punto de vista, este ataque tendrá sus consecuencias en las

próximas operaciones en el mar, ya que el buque alcanzado era una de las unidades más eficaces de la Flota alemana.

LONDRES.—No hay que señalar ninguna operación naval de importancia. Continúan los ataques contra los submarinos alemanes. En uno de ellos se ha conseguido un éxito probable.

Los ataques de los submarinos alemanes contra la navegación continúan también, y hay que registrar la pérdida del vapor «Bosma», de 2.400 toneladas, y del «Royal Sceptre», de 4.850 toneladas. El vapor «Corinthi», ha sido atacado asimismo, pero no sufrió daños y pudo regresar a su puerto de partida.

Se anuncia que 27 barcos alemanes, con un total de 119.000 toneladas, se han refugiado en el puerto español de Vigo.

Llegada de las tropas inglesas

PARIS.—Todos los periódicos publican hoy de forma destacada el desembarco en Francia de los primeros destacamentos de tropas británicas, los cuales han seguido inmediatamente a los frentes de combate.

NUEVA YORK.—Comunican de París que las tropas inglesas que han desembarcado en Francia se hallan ya en la línea Maginot, mezcladas con los soldados franceses, o intentan una vigorosa ofensiva que obligue a las tropas alemanas a descongestionar el frente polaco.

También comunican de París que las tropas francesas han logrado un avance en el ala derecha de la línea Maginot sobre las posiciones alemanas, alcanzando una profundidad de quince kilómetros.

Las tropas inglesas llegadas última mente colaboran en las operaciones con las fuerzas francesas.

Hitler en el frente

Gran Cuartel General del Führer. Durante la jornada del miércoles, el Führer ha visitado de nuevo las tropas que se encuentran en el territorio del Corredor. Inspeccionó principalmente la región situada entre Tuchel y Graudentz, donde se han reñido encarnizadas batallas hasta el miércoles. En ellas se han capturado al enemigo más de 15.000 prisioneros y un botín que pasa de cien cañones. En su retirada los polacos volaron los puentes de Tuchel. Hasta Graudentz, las carreteras se ven cubiertas de material de guerra abandonado por una división polaca que sufrió grandes pérdidas durante estos combates.

Se cuentan por centenares los furgones volcados, las municiones dispersas y los restos de las baterías abandonadas por el campo. También se ven los restos de un avión polaco derribado. Todo esto, abandonado en la rápida retirada, demuestra cuál fué la sorpresa de los polacos ante la intensidad del ataque alemán. La cantidad de material capturado es inmensa y muy grande el número de prisioneros. En todas partes donde el Führer se presenta a los soldados es acogido con extraordinarias muestras de simpatía, en las inmediaciones de Graudentz, el Führer pudo ver las formaciones de las tropas victoriosas. El Führer ha revisado el campo de batalla, y hasta poco antes de media noche no regresó al Gran Cuartel General.

Escribe León Blum

PARIS.—En «Le Populaire» se inserta hoy un artículo debido a León Blum en el que este dice que está decidida la suerte de Inglaterra y Francia en el conflicto actual. Si Polonia ha de ser definitivamente vencida, también lo serán Francia e Inglaterra.

Muy interesante

BERLIN.—El redactor jefe del diario «Frankfurter Zeitung» escribe en su editorial del viernes por la mañana, titulado «La actitud italiana», lo siguiente: «Podemos estar persuadidos de que todo cuanto se relaciona con la actual situación está tratado y acordado detalladamente entre Berlín y Roma.» El artículo añade que sería ofender a Italia y negar sencillamente la existencia de Mussolini el querer dudar de que Italia habría cumplido inmediatamente su palabra al primer llamamiento de la alianza militar con Alemania. El artículo continúa diciendo que el mundo no puede haber desconocido lo que Italia ha hecho durante las semanas decisivas y está haciendo todavía.

«Italia—continúa—espera fuertemente armada. Alemania e Italia no dejarán jamás a los adversarios del fascismo que las ataquen aisladamente. Tienen el mismo objetivo: borrar los últimos restos del tratado de Versalles y crear condiciones para una paz más justa y mejor, a la cual aspiran ambas naciones. En Italia se sabe que si las potencias occidentales cortan el camino a las aspiraciones vitales de Alemania se lo cierran también a Italia. El gobierno italiano quiere evitar que el conflicto actual se convierta automáticamente en hoguera mundial, si puede conseguirse. Esto responde exactamente a la actitud que Alemania espera de Italia.

Mientras no se mueva el frente occidental en el sentido de necesitar la ayuda italiana, Italia estará quieta.

Otro discurso de Chamberlain

LONDRES.—Chamberlain pro-

nunció ayer tarde en la Cámara de los Comunes una declaración sobre la situación actual. Afirmó que en Polonia se combate contra un enemigo fuerte e insensible, con superioridad bastante para aplastar toda resistencia. «A pesar de su enorme inferioridad, los polacos disputan metro a metro el avance de los alemanes. El plan de Alemania parece ser el de concentrar todos sus esfuerzos contra Polonia; pero, a pesar de las pérdidas, la moral de los polacos no ha decaído. Los Gobiernos francés e inglés han firmado hoy con Polonia un acuerdo para prestarle mayor asistencia financiera.

En el Oeste Francia ha movilizad eficazmente su Ejército, que ya está en contacto con el alemán en la frontera. La comprensión entre Francia e Inglaterra es completa, y se están llevando sin tropiezos las medidas encaminadas a la prosecución de la guerra. Las disposiciones defensivas del Ejército inglés han sido tomadas a tiempo, y las unidades de lucha antiaéreo y defensa costera están en sus puestos. En corto espacio de tiempo han sido dotadas de sus efectivos completos. La movilización del resto del Ejército prosigue. Aparte del caso del «Athenia» ha habido otros ataques contra buques ingleses, tres o cuatro de los cuales fueron hundidos por los submarinos alemanes. El Almirantazgo ha adoptado inmediatamente contramedidas. Actúan intensamente los destructores británicos y otras embarcaciones antisubmarinas. Hay que esperar una cierta proporción de pérdidas semanales, y no quiero disimular la amenaza que pesa sobre nuestros barcos, pero la nación puede estar segura de que la Armada controla este problema.

El viernes último comenzó la evacuación de niños. En Londres, donde el problema es excepcional, ha terminado ya el lunes. Cerca de 1.475.000 madres y niños están ya en el campo. Más de 2.000 camas están preparadas para los heridos por bombardeos. Mil ochocientas bombas de incendios están preparadas en Londres para entrar en acción.

Grandes Corridas de Toros con motivo de las ferias tradicionales en Salamanca, Murcia, Valladolid y otras poblaciones

El día 19 de octubre, fiesta del niño en Bilbao

Ha quedado cerrado el Registro del Ministerio de Justicia en Vitoria quedará instalado en Madrid el día 11

Entrega oficial de una imagen

MADRID.—Se encuentra en la Casa de la Villa la imagen de la Virgen del Pilar que el Ayuntamiento zaragozano, en nombre de las fuerzas vivas de aquella capital, regala al pueblo madrileño.

La imagen es una magnífica talla de más de un metro.

Se han celebrado varios actos con motivo de la entrega oficial de la imagen.

Para asistir a ellos vinieron a la capital madrileña la Comisión municipal de Zaragoza, presidida por el alcalde de aquella ciudad, señor Ri-

bas, y la Junta del Centenario de la Virgen del Pilar.

Ferias, toros y toreros

SALAMANCA.—A las seis de la tarde de hoy tendrá lugar el desencajonamiento de los doce toros y seis novillos que se correrán en nuestra plaza los días 12, 13 y 14.

Los toros pertenecen a las ganaderías de don Antonio Pérez, de San Fernando, y de don Juan Pedro Domeq-Villavicencio, de Jandilla (Cádiz). La novillada es de doña María Montalvo.

(Continúa en la cuarta página)

3 Minutos de Religión

AYUDAOS. AMAMOS

El amor es fuego.—Fuerte como la muerte es el amor, dice la Biblia. Y añade: «El hombre, ayudado de su hermano, se parece a una ciudad fuerte; el cordel triple difícilmente se rompe. La unión hace la fuerza. Con la concordia crecen las cosas más pequeñas y con las discordias se derrumban las más grandes. Amarse, es multiplicarse, de modo que todos son uno, y cada uno vale como todos. Y lo que uno no puede por sí lo puede con otros, así como otros podrían por él lo que por sí no pueden.

El amor es religión.—Abre la Sagrada Biblia y verás que respira amor por todas partes. «El que diga: Yo amo a Dios, y no amo a su hermano, es un embustero. No tengáis deuda con nadie sino la del amor que os debéis unos a otros. El que dice que está en la luz y aborrece a su hermano, está todavía en tinieblas. En esto conocemos que hemos pasado de la muerte a la vida: En que amamos a nuestros hermanos. El que no tiene amor no conoce a Dios porque Dios es caridad. Hijitos

mios, no amemos solo de palabra sino de obra y de verdad.

El amor es cristianismo.—Este es el precepto de Cristo. «Este es mi precepto: que os améis unos a otros; en esto conocerán que sois mis discípulos si os amáis». Y preguntado cuál es el primer Mandamiento dice: «El primero y máximo Mandamiento es: amarás a tu Dios con todas tus fuerzas. Pero hay otros semejantes a este: amarás a tu prójimo como a ti mismo.

Amad pues.—Amad a todos vuestros prójimos. Amad a vuestros parientes y amad a vuestros amigos y amad a vuestros desconocidos y amad a vuestros enemigos y amad a vuestros conciudadanos y amad a los extranjeros y amad a todos los hombres. Favoreceos tratáos con delicadeza, servíos con cariño, toleraos con paciencia, reprendéos con suavidad, reclamad vuestros derechos con entereza, pero con caridad. La caridad ha de presidir siempre todos vuestros actos.

Por R. V., S. J.

Las cenizas de Cristóbal Colón

ROMA.—Después de una breve estancia en Italia ha vuelto a la isla de Santo Domingo S. E. Mons. Ricardo Pittini, arzobispo de aquella capital. Ha hablado antes de partir acerca del grandioso homenaje colectivo que todas las naciones americanas se preparan a tributar en 1942 a Cristóbal Colón en recuerdo al 450 aniversario del descubrimiento del nuevo continente.

Las fiestas conmemorativas culminarán en la inauguración de un faro monumental y gigantesco que servirá para la navegación marítima y aérea del mar Caribe y de gran parte del Atlántico: el faro tendrá como instalaciones subsidiarias la Universidad Colombiana, la Biblioteca y el Museo Colombianos y a su base se abrirá el mayor aeropuerto del Atlántico. Todos los Estados de las dos Américas han contribuido a la elevación del conjunto de edificios que han de constituir el faro cuyo coste será de más de 50 millones. Mons. Pittini ha recorrido cerca de 25.000 kilómetros de viajes en aeroplano, ha visitado a todos los Jefes de Estado de la América del Sur y últimamente a Roosevelt para obtener su adhesión y contribución, lo que ha conseguido plenamente.

Las cenizas de Colón se encuentran en la Catedral de Santo Domingo, cuyo archivo contiene, convenientemente ordenados y verificados, por obra de Mons. Pittini, los documentos que atestiguan sin duda posible que aquellas cenizas son realmente de Cristóbal Colón y no de su hijo Diego, como han intentado sostener algunos; sólo falta un testimonio de reconocimiento firmado por el cónsul español en 1877, que ha desaparecido.

Hace cosa de año y medio Monseñor Pittini, con el control y en presencia de las autoridades, recogió el polvo de los restos de Colón

y los encerró en un relicario de plata, y más tarde, una vez reunidos todos los restos, los colocó en una campana de vidrio construida expresamente de forma que no pueda penetrar el aire y causar daño alguno.

Parece ser que una pequeña parte de las cenizas de Colón fué entregada al cónsul de los Estados Unidos; otra porción, que había sido regalada al cónsul de Italia, fué enviada a Génova donde se guarda en una soberbia urna de bronce, y otra pequeña parte fué enviada a la Universidad de Pavia que la conserva en una pirámide relicario.

Monseñor Pittini ha controlado y constatado cuidadosamente todos estos particulares de manera que actualmente se sabe con certeza cómo fueron repartidas las cenizas del gran descubridor y dónde se encuentran.—C. I. B.

El tesoro artístico de Tarragona, recuperado

TARRAGONA.—El servicio provincial de Recuperación Artística anuncia que han sido recuperados los objetos que constituían el patrimonio artístico de Tarragona.

En la relación figuran la totalidad de la preciosa colección de tapices de la Catedral, los bustos romanos del Museo Provincial, la colección numismática, la biblioteca de Pedro Aragón, los cuatro sarcófagos del Museo de la Metrópoli Romanocristiana, las miniaturas manuscritas pertenecientes al Museo del Seminario, la riquísima urna, que se expone solamente en la Catedral la festividad del Jueves Santo y gran cantidad de manuscritos, incunables y diversos monumentos romanos conocidos universalmente como las estatuas de Plinio el Joven, Heracles, etc.

Se anuncia, asimismo, la inauguración del Museo de la Metrópoli Romanocristiana del siglo III, que habrá que reconstruirse, y la instalación en el nuevo edificio de la Escuela Normal del Museo Provincial de Tarragona.

El puerto de Valencia

VALENCIA.—El presidente de la Junta de Obras del Puerto, marqués del Turia, regresó hoy de Madrid y Burgos, en donde se entrevistó con el ministro de Industria y Comercio y con el director general de Puertos y Señales Marítimas.

Regresa muy satisfecho de su viaje y ha declarado que el proyecto

Recuperación de automóviles de Aviación.-Región Aérea núm. I

Relación de vehículos de propiedad particular, pertenecientes a la Primera Región Aérea, que se encuentran a disposición de sus dueños, quienes pueden pasar a recogerlos en el plazo de un mes, a partir de esta fecha, todos los días laborables, de 9 a 13 y de 16 a 19, en Cuatro Vientos. Es condición indispensable para la retirada de estos vehículos, la documentación que acredite la propiedad de aquéllos, así como un certificado expedido por las Autoridades competentes, en que se haga constar su adhesión al Glorioso Movimiento Nacional.

N.º	CLASE	MARCA	MATRICULA	CARACTERISTICAS
1	Ligero	Adler		4 cilindros, 2 puertas, 4 plazas
2		Autoplano		6 cilindros, roadster descapot.
3				6 cilindros, 4 puertas, 5 plazas.
4		Buick		3 cilindros, 25 CV, 2 puertas.
5				6 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
6				6 cilindros, 2 puertas, 7 plazas.
7		Cadillac		8 cilindros, 20 CV, 4 puertas.
8		Citroen		6 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
9				4 cilindros, 4 puertas, 4 plazas.
10		Chevrolet		6 cilindros, 2 puertas, roadster.
11				6 cilindros, 4 puertas, 5 plazas.
12				6 cilindros, 2 puertas, roadster.
13		De Soto		6 cilindros, 21 CV, 4 puertas.
14		Dodge	CC-2132	
15				6 cilindros, 21 CV, 4 puertas.
16		Essex		6 cilindros, 19 CV, 4 puertas.
17		Fiat		6 cilindros, 4 puertas, 5 plazas.
18				4 cilindros, 13 CV, 4 puertas.
19				4 cilindros, 13 CV, 4 puertas.
20		Ford	OR-1491	
21				4 cilindros, 17 CV, 4 puertas.
22				4 cilindros, 17 CV, 2 puertas.
23				Roadster, 2 puertas.
24			ZA-2737	
25				8 CV, 2 puertas, 4 plazas.
26				4 cil. 17 CV, 2 puertas, roadst.
27				13 CV, roadster.
28				4 lid. 17 CV, 2 puertas,
29			SA-2737	
30		Fiat Ardita		4 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
31				4 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
32		Gran Paige		8 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
33				6 cilindros, roadster descapot.
34		Hudson		6 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
35				8 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
36		Marmón		8 cilindros, 7 plazas.
37				6 cilindros, 22 CV, 4 plazas.
38		Nasch		6 cilindros, 21 CV, 2 puertas.
39				6 cilindros, 21 CV, 2 puertas.
40				6 cilindros, roadster, 2 puertas.
41		Oldsmobile		8 cilindros, 25 CV, 4 puertas.
42		Opel	SA-2837	
43		Imperial	SS-9957	
44				4 cilindros, 2 puertas, 4 plazas.
45			SE-15336	
46				4 cilindros, 2 puertas, 4 plazas.
47				6 cilindros, 4 puertas, 4 plazas.
48				4 cilindros, 2 puertas, 4 plazas.
49		Plymouth		6 cilindros, 20 VC, 4 puertas.
50		Renault		6 cilindros, 15 CV, 4 puertas.
51		Rolls-Royce		6 cilindros, 2 puertas, 5 plazas.
52		Singer		4 cilindros, 4 puertas, 4 plazas.
53		Studebaker		6 cilindros, 4 puertas, 7 plazas.
54				6 cilindros, 4 puertas.
55		Waushall		6 cilindros, 4 puertas, 4 plazas.
56				6 cilindros, 13 CV, 2 plazas.
57	Furgoneta	Fiat		9 CV, 2 puertas.
58		Ford		4 cilindros, 17 CV, 2 puertas.
59				4 cilindros, 17 CV.
60		De Dion B.		4 cilindros, 15 CV.
61	Camión	Diamond		6 cilindros.
62		Reo		6 cilindros.
63		C. M. C.		6 cilindros.
64	Camioneta	Dodge		4 cilindros.
65	Chevrolet	Camioneta		6 cilindros.
66	Camioneta	Ford	ZA-1216	
67	Cisterna	Stewart	SE-100732	

Relación de los vehículos procedentes de requisita particular, que se encuentran en los Talleres de Salamanca en reparación:

N.º	CLASE	MARCA	MATRICULA	CARACTERISTICAS
1	Ligero	Austin		2 puertas
2		Chrysler	SS-7169	
3		Fiat	M-58216	
4		Morris	SA-3578	
5		Plymouth	SA-2661	
6	Camioneta	G. M. C.	CA-4920	
7		G. M. C.	M-41246	

Cuatro Vientos, 31 de agosto de 1939.—Año de la Victoria.

de obras que se ha de realizar en el puerto de Valencia en plazo no inferior a diez años y que se eleva a varios millones de pesetas, ha sido incluido en el plan de reconstrucción nacional para las regiones últimamente liberadas.

Para la reconstrucción de Peñaranda de Bracamonte

SALAMANCA.—La Diputación foral de Navarra, haciéndose eco del llamamiento a las Diputaciones de España, hecho por la de Salamanca, ha enviado un cheque de 10.000 pesetas, destinadas a la suscripción abierta para la reconstrucción de Peñaranda de Bracamonte.

Novenario en Covadonga

Con extraordinaria brillantez se celebra en el Real Sitio de Covadonga el novenario en honor de la Santísima Virgen. Ha terminado el primer triduo de sermones de introducción del mismo, en los que los señores Peláez y Fernández Mirando tuvieron a su cargo el desarrollo de interesantes temas de gran actualidad religiosa.

ANUNCIO

Matrimonio sin hijos 30 a 40 años para criados finca cercanías Madrid con sueldo inicial 200 pesetas y casa. Escribir referencias Colonia Prosperidad número 219.—Madrid.

La labor del Instituto de España

(Curso de 1938-1939)

Constitución e instalación del Instituto

Abierto en Salamanca el día de Reyes de 1938, el Instituto de España se instaló en el siguiente mes de marzo en San Sebastián, como domicilio interino por la duración de la guerra.

Acabada entonces de reunir en esta ciudad la segunda Sesión Solemne y, en el curso del mes indicado, celebró una tercera en Vitoria. Tuvo lugar la cuarta, distribuida en tres sesiones durante días consecutivos, en Sevilla. Las siguientes, hasta la última, con sus dos reuniones, los días 3 y 4 de agosto, han tenido lugar siempre en San Sebastián. Toda vía está prevista, en la misma residencia, una reunión para fines de este mes de septiembre. La siguiente, en los primeros días de octubre, ha de tener lugar en Madrid, donde el Instituto quedará instalado en el transcurso de este mes.

Interés especial y trascendencia han tenido estas grandes asambleas académicas. En la primera, además de proclamarse la constitución del Instituto y el canon de su relación con las Reales Academias, se verificó por la primera vez el juramento académico, prestado por cerca de sesenta miembros numerarios de dichas Corporaciones. En la segunda leyó su discurso «Semi-ficción y Probabilidad» don Manuel Machado, contestado por el director de la Real Academia Española don José María Pemán y el secretario perpetuo presentó su Memoria sobre el programa de trabajos del Instituto, seguida del discurso del presidente y de un homenaje a la memoria de don Armando Palacio Valdés. En la tercera, don Antonio de Gregorio Rocasolano, de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, procedió a la lectura de su discurso, «Bioquímica del lignito», contestado por el director accidental de dicha Academia, don Obdulio Fernández; don Eugenio d'Ors leyó un homenaje «Universalidad de d'Annunzio», en memoria del recién desaparecido presidente de la Real Academia de Italia, discurso contestado por S. S. el embajador de Italia, conde Viola di Campalto.

En las Sesiones solemnes de Sevilla, la Real Academia de la Historia celebró su segundo centenario, leyeron sus discursos don Pío Zabala, de la misma, sobre «Algunos testimonios de la dinámica provincialista en los últimos años del siglo XVIII y primeros del XIX»; don Pedro Muguruza, de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, sobre «Arquitectos Vascos», y don Eugenio d'Ors, sobre «Humanidades y Literatura comparada», respectivamente contestados por don Antonio Ballesteros, don Modesto López Otero y don José María Pemán y se dedicó, una reunión a la espiritualidad histórica hispanoamericana. En la quinta sesión leyeron sus proliousiones el doctor don Francisco Luque, de la Real Academia de Medicina, sobre «Algunos aspectos de la pubertad en la mujer» y don Eugenio d'Ors, de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, sobre «Teoría de los estilos», respectivamente contestados por el doctor don Enrique Suñer y por don José Joaquín Herrero y se dedicó un homenaje a León Frobenius, por don Eduardo Hernández Pacheco, de la Real Academia de Ciencias Exactas, y Naturales. En la última, leyeron sus discursos don Eduardo Marquina, de la Española, sobre «Lope de Vega en sus adentros»; don Francisco Navarro Borrás, de la de Ciencias, sobre «Algunas ecuaciones integrales» y don José Turina de la de Bellas Artes, sobre «Arquitectura de la Música» sucesivamente contestados por los académicos duque de Maura, don José María Torroja y don Federico Moreno Torroba. En casi todas estas sesiones se han proclamado además nuevos académicos correspondientes.

En el transcurso de estas sesiones

solemnes han jurado su cargo académico los miembros numerarios que actualmente forman parte de las seis Reales Academias y que son los siguientes:

Don Pedro Sainz Rodríguez, don Eugenio d'Ors, don Agustín González de Amezua, don Miguel Artigas, don José María Pemán, don Julio Casares, Rvdo. padre Fullana, don Miguel Asín Palacios, don Pío Baroja, marqués de Lema, Wenceslao Fernández Florez, padre Resurrección M. de Azcue, don Leopoldo Eijó Garay, don Julio de Urquijo, don Eduardo Marquina, don Manuel Machado, duque de Maura y don Ramón Cabanilles, de la Real Academia Española.

Don Vicente Castañeda, duque de Alba, don Antonio Blázquez, marqués de Rafal, don Antonio Ballesteros marqués San Juan de Piedras Albas, marqués de Selva Alegre, don Cándido Angel González Palencia, don José Antonio de Sangroniz, doña Mercedes Gaibrois de ballesteros, don Pío Zabala, don Luis Redonei, marqués de la Vega Inclán, don Modesto López Otero, don Francisco Javier Sánchez Cantón, don Elías Tormo, duque de Maura, marqués de Lema, don Miguel Asín Palacios, don Félix de Llanos Torriglia, don Francisco Alvarez Ossorio, de la Real Academia de la Historia.

Don Eugenio d'Ors, don Pedro Muguruza, conde de Romanones, don Modesto López Otero, don José Garnelo, don José Francés, don Fernando Alvarez Sotomayor, don Eduardo Chicharro, don Fernando Labrada, don Aniceto Marinas, don Federico Moreno Torroba, don Luis Bandocho, don José Joaquín Herrero, don José Moreno Carbonero, don Enrique Fernández Arbós, don Juan Allende Salazar, don Antonio Flores, don Joaquín Larregla, don Ignacio Zuloaga, don Manuel Benedito, don Marcelino Santamaría, don Elías Tormo, don José María Sert, don Antonio Fernández Bordas, conde de Casals, don Enrique Martínez Cubells, duque de Alba, don Antonio Palacios, don Andrés Ovejero, don Joaquín Turina, don Enrique Méndez Casals y don Luis Bellido, de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Don Luis Palacios, don Joaquín María Castellarnau, don José María Torroja, don Eduardo Hernández Pacheco, don Obdulio Fernández, don Agustín Marín y Beltrán de Lis, duque de Medinaceli, Alfonso Peña Boeuf, Primitivo Hernández San Peelayo, Luis de Hoyos, Pedro de Novo Chicharro y José García Sñeriz, de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales.

Don Antonio Goicoechea, conde de Lizárraga, conde de Romanones, don Miguel Asín Palacios, don Manuel Burgos Mazo.

Don Joaquín Fernández Prida, don José Manuel Pedregal, don Juan Zargüeta, don José Garzón y Marín, don Alfonso Pons y Umberto, don Luis Redonet, don Severino Aznar, don Rafael Marín Lázaro, don Pedro Sangro y Ros de Olano, don José Yanguas Messias, don Antonio Royo Villanova, Marqués de Lema, don Leopoldo Eijó Garay, Marqués de Selva Alegre y don Manuel García Morante, de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, don Enrique Suñer, don Santiago Carro, don Ramón de Luis Yagüe, don Antonio García Tapia, don Fernando Enriquez de Salamanca, don José Antonio Palanca, don Francisco de Castro, don Pedro Cifuentes, don Antonio María Cospedal, don Antonio Simonena, don Pedro Ara, don Francisco Luque, don Obdulio Fernández, don Nicasio Mariscal, don César Chicote, don Víctor Marín Cortezo, don José Verdes Montenegro, don Vicente Jimeno y Rodríguez Jaén, don Juan Manuel Díaz del Villar, de la Real Academia de Medicina.

El día 6 de octubre próximo expira la prórroga concedida por el Estado para prestación de juramento

Cerca de 78 kilos de oro eritreo de enero a marzo

ROMA.—En Eritrea, precisamente en los centros de Ugaró, Sciugamallé, Adi Nefas, Uará Decá, Gabrú y Dasé, las instalaciones de amalgamación y cianuración trabajan activamente para la producción de oro. Se conocen ahora los datos de la producción aurífera de esta primera colonia italiana: enero, 12,64 kilogramos; febrero, 32,83; marzo, 32,34. El total del primer trimestre de 1939 se eleva a 77,82 kilogramos.

EXPLORACIONES EN EL MUNDO CELESTE

¿Qué se ha visto en Marte durante su aproximación a la Tierra?

CIUDAD DEL CABO.—Quedan todavía en este extremo del Africa algunos de los astrónomos llegados de todos los países para estudiar desde aquí el planeta Marte en ocasión de su máxima aproximación a la Tierra, es decir, a unos cincuenta millones de kilómetros.

Las observaciones llevadas a cabo han sido favorecidas por las condiciones meteorológicas reinantes durante toda la época de observación, que han sido excelentes. Un astrónomo que se ha dedicado con pasión a la observación de Marte, ha hecho entretanto unas declaraciones sobre los resultados de los estudios verificados por los hombres de ciencia aquí congregados. La labor ha sido muy amplia: sobre todo, ha comprendido múltiples observaciones directas con los potentes telescopios y la toma de vistas fotográficas con los instrumentos especiales destinados a la ampliación proporcional.

El problema de la naturaleza de los llamados «canales de Marte» no era el solo y único fin del estudio del planeta. Las investigaciones fundamentales han comprendido el estudio del efecto, y no la causa de los canales, y el conocimiento perfecto de la constitución de la atmósfera de Marte en relación con las condiciones de la superficie, para saber qué es lo que puede vivir y desarrollarse en aquel planeta. La existencia de agua, oxígeno y anhídrido carbónico en Marte, ¿hace posible la vegetación, la vida orgánica de las plantas y, como conclusión extrema, una vida animal paralela sino igual a la de la Tierra? ¿Cuál es la temperatura media constante, de la que dependen todas las condiciones de vida? ¿Es verdad, lo que se decía al principio, de que las manchas grises comprobadas en Marte serían la tierra, las azules el mar, las blancas los hielos de la región polar y las líneas oscuras los canales de agua?

¿Qué enseñan las fotografías?

Sabemos que la distancia de Marte al Sol es vez y media la de la Tierra y por esto, por una ley física cono-

académico, después de lo cual, y según lo acordado, se fijarán las vacantes producidas en cada Academia, amortizando las que no correspondan al cuadro de reducción del personal académico que se acuerde a fin de acrecer la importancia y prestigio del cargo, en coordinación del mismo, en un conjunto que forme el senado de la cultura en la vida oficial de España.

cida, en igualdad de condiciones, Marte recibe del Sol una cantidad de calor que es menor a la mitad de la que recibe la Tierra. Si se piensa que la temperatura media de nuestro planeta es de quince grados sobre cero y que la atmósfera marciana es más rarefacta que la nuestra, lo que facilita la dispersión del calor, se comprenderá enseguida que la temperatura en Marte debe ser más baja que en nuestro planeta. Sobre este punto de la temperatura se han hecho ahora comprobaciones que pueden ser consideradas como bastante definitivas. Coblentz y Lamplard, basados en la refracción de los rayos luminosos que Marte, como la Tierra, recibe del Sol, han podido determinar que durante el día en Marte, en la línea de su ecuador, reina una temperatura de unos quince grados que en algunas regiones pueden llegar a 25 grados.

Estas observaciones han sido comprobadas por otros cálculos matemáticos; basados en la absorción por la atmósfera terrestre de los rayos infrarrojos emitidos por el Sol y reflejados por el planeta. Por tanto, resulta que por lo que concierne a la temperatura Marte tiene un calor primaver, compatible con una vida orgánica en el sentido general, adecuada para las plantas y otros organismos que necesitan respirar para vivir. El examen espectroscópico de la atmósfera y el examen comparativo de muchas fotografías tomadas con varios filtros de luz, realizado por Wright, establece que la atmósfera marciana tiene una altura de casi doscientos kilómetros, lo que permite afirmar la existencia de oxígeno, de vapor acuoso y de anhídrido carbónico. La atmósfera de Marte resulta así menos densa que la de la Tierra.

Las observaciones diarias han demostrado que sobre la superficie de Marte existen regiones en las cuales se desarrolla una vegetación de un carácter similar a la de nuestro planeta, zonas que presentan el aspecto de grandes bosques, sin que puedan determinarse exactamente sus características, pero que se desarrollan absorbiendo del suelo lo necesario para su vida. De otra parte, las observaciones de ahora han señalado que en Marte existen también zonas desiertas, en las que no hay vegetación alguna y, por tanto, no parece probable ninguna forma de vida. Es posible afirmar científicamente que en los dos polos del planeta existen glaciares y grandes masas de hielo, que se funden durante el verano, lo que permite asegurar que en aque-

llas regiones existe la atmósfera de vapor acuoso y el oxígeno en cantidad como para permitir una vida orgánica. En cuanto a la cuestión de los canales, el revelado y el estudio de las placas fotográficas nos dirá la última palabra. Estas líneas más o menos directas, que los astrónomos italianos han designado con el nombre de canales, han sido minuciosamente observados, apareciendo más bien como obras de la naturaleza, debidas al relieve o desnivel del suelo. Tampoco se ha podido establecer si contienen corrientes de agua o si son solamente relieves de material. Sin embargo, estos canales son la demostración de la existencia de ciertos fenómenos, especialmente movimiento, en aquel planeta.

DESTINOS

Para ex combatientes de activo y licenciados, viudas, huérfanos, perseguidos y mutilados, Estancos, Loterías, Gasolineras, Diputaciones, Ayuntamientos, Ministerios, carteos, repartidores, guardas, Juzgados, Puestos de Administración civil para alféreces provisionales y de complemento. «La Patria», órgano nacional, remite relaciones de vacantes y adjudicaciones y la nueva ley que ha salido. Suscripción, seis pesetas trimestre, Giro Postal. Redacción: Santa Engracia, 24, Madrid.

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padezco también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente. VENTA EN FARMACIAS.

Sección religiosa La iglesia de San Vicente

SEPTIEMBRE

9

SABADO

Santos Doroteo, Gorgonio, Jacinto, Alejandro, Tiburcio, Severiano, S tr a fón, Rufino, mártires.

La misa y oficio divino son del sábado (oficio de la Virgen) con rito simple y color blanco.

Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—La Comunidad de Siervas de María, en unión de varios devotos, consagran a su excelsa Patrona la Santísima Virgen, bajo la advocación de Salud de los Enfermos, solemne novena. Por la mañana, misa de Comunidad a las ocho; a las nueve misa de la novena en que se hará el ejercicio rezado de ésta. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, preces de la novena, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Soterraña

San Vicente.—La Cofradía Patronato de Nuestra Señora de la Soterraña honra a su excelsa Patrona con solemne novenario.

Todos los días se dirá Misa rezada a las ocho de la mañana a intención de las familias que costean la novena y a las siete se rezará el Santo Rosario y a continuación del Ejercicio de la novena plática por el M. I. señor don Jnsto Sánchez, Penitenciario de la S. A. I. Catedral terminándose estos cultos con salve cantada y plegaria a la Virgen.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra solemne novenario en honor de la Santísima Virgen de la Portería.

Todos los días a las ocho, Misa solemne en el altar de la Divina Portería. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., Estación, Corona Seráfica, plática, novena, cánticos y solemne reserva, terminando con la Salve popular.

Nuestra Señora de la Cabeza

Ermita de Nuestra Señora de la Cabeza.—El Patronato de la Santísima Virgen de la Cabeza celebra solemne Triduo en acción de gracias por la feliz terminación de la guerra. Por la mañana, a las ocho, misa rezada en el altar de la Santísima Virgen, a intención de tres hermanos Patronos. Por la tarde, a las ocho, exposición del Augusto y Adorable Sacramento del Altar, estación, rosario, sermón por el R. P. Fabián de San José, C. D., y reserva, terminando con la Salve cantada.

Cuarenta Horas

Se celebran en la Encarnación. Exposición de S. D. M. a las ocho de la mañana. Reserva a las siete de la tarde.

Tipografía y Encd. de Senén Martín

(CONTEMPLACION)

Una emoción profunda, de siglos impregnada y a la par de olorosas flores de cristianismo, mi corazón invade, tranquila, sosegada, con sabor dulce e intenso de santo misticismo.

La leyenda sangrienta de mártires, grabada en la piedra; es poema de enorme realismo que habla de fe, en tormentos horrosos, probada, y de un arte cuajado de pleno dinamismo,

Y el románico estilo que la fábrica lleva produce en los sentidos extraña sensación; y, el alma, ensimismada, presa de admiración,

de pristina alegría, de intensa dicha nueva, (motivos sorprendentes de risueña ilusión) en sus azules alas hacia el cielo se eleva.

Un maestro cursillista.

Importantes declaraciones del Emmentísimo Cardenal Gomá

La restauración de la Iglesia en España.—El problema del Clero.—La Universidad Católica.—Los Seminarios.—¿Influencias de ideas racionalistas en España?—La Acción Católica.—El Concordato.—Auxilio de los católicos ingleses a los católicos españoles

Exclusivas de la Agencia FARO, para España.

(Continuación)

—¿Qué trabajos se realizan actualmente para fomentar las vocaciones en la post-guerra?

—Todos cuantos sugiere el celo de los Prelados, siendo una de las mayores preocupaciones de ellos la Obra de Fomento de Vocaciones a la que cooperan todas las asociaciones piadosas con gran espíritu. Por otra parte confiamos con fundamento que la legislación del Estado en Materia docta y cristiana de la Segunda Enseñanza y de la Primera y cuyo espíritu y orientación se llevará, sin duda, a la Universidad, dará un gran impulso a las vocaciones.

—Se ha comentado mucho en España y aún en los círculos católicos extranjeros la vocación sacerdotal tardía de un profesor universitario de Madrid, que antes de la guerra era anticatólico, y de algunos hombres de Acción Católica jefes militares: ¿Son muchas estas vocaciones tardías?

—Efectivamente, se han dado ya algunos casos. Creo que ocurrirá lo mismo que después de la Gran Guerra de 1914-1918. Sobre todo el mayor bien que se puede esperar de las vocaciones tardías es el gran

ejemplo que se da con ellas al pueblo, al que siempre impresionan estos ejemplos de renunciación de las cosas del mundo.

—¿Favorecen a las vocaciones sacerdotales con donativos o «Bolsas de estudios» los Ayuntamientos, las Diputaciones provinciales u otras entidades?

—Si se han dado ya numerosos casos durante la guerra que sin duda aumentarán ahora en la paz. Son muchos los Municipios y Diputaciones que han consignado en sus presupuestos cantidades para atender a un determinado número de «becarios» en los Seminarios. Puedo citar, entre otros casos, el de las Diputaciones de Castellón de la Plana y de León, y lo mismo puedo decir del Ayuntamiento de Bilbao.

(Continuará)

Representante

bien relacionado con Farmacias y Droguerías lo necesita importante Laboratorio. Escribir referencias a UNIVER. Apartado Correos, 567. Barcelona.

Balneario de Ledesma Gran Hotel. Résumé de todas sus formas en ciudad, paradisíaco, esportivo, heretismo, esteros. Cerca estación Salamanca. Hay dos clases y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billetes ida y vuelta 30 días con tarjeta identidad.

El Triunfo de la Ciudad de Dios y la Resurrección de España

CARTA PASTORAL DEL EXCMO. Y RVDMO. SR. D. ENRIQUE PLA Y DENIEL, Obispo de Salamanca

(Continuación)

da (1) «Estamos ante una guerra que reviste cada día más, el carácter de Cruzada, de grandiosidad histórica y de lucha transcendental de pueblos y de civilizaciones.» La guerra de España no ha sido mera guerra civil, sino Cruzada por Dios y por España; no mera guerra civil, sino, como desde sus primeros meses la definió el grande estadista lusitano (2), una lucha internacional en un campo de batalla nacional. La no intervención en la guerra española ha sido a la vez que la proclamación teórica de un principio jurídicamente falso, en el caso de la guerra de España, opuesto a las doctrinas del gran Doctor salmantino Francisco de Vitoria, que proclama el derecho de intervenir para liberar a los oprimidos por un gobierno tiránico y cruel de su propio país (3) y condenado por Pio IX en la proposición LXII del Syllabus (4), una de las mayores mentiras diplomáticas que

registra la historia, sostenida hasta el fin de la guerra a sabiendas de que para todos era un mero convencionalismo.

La guerra de España ha conmovido y apasionado a todo el mundo, que ha visto bien a las claras que su final desenlace en todo el mundo influiría. El comunismo soviético e internacional, los socialistas en todos sus grados y matices, la masonería, los frentes populares de todos los países han mirado la causa de los rojos en España como causa suya. Los gobiernos de los países en los cuales preponderaban tales elementos han favorecido la causa roja en España con el envío de hombres y material. Los gobiernos de los países declaradamente adversos al comunismo han ayudado noblemente a la España Nacional. Es de notar como al ser solememente despedidos los aviadores alemanes e italianos en Barajas el 12 del presente, al imponerse por el Generalísimo la medalla militar fué con las siguientes palabras: «En nombre de la Patria española les concedo por su técnica y su valor en la cruzada antibolchevique». España, baluarte contra la invasión sarracena de Europa por el Occidente en la edad media y contra la invasión turca por el Oriente en la edad moderna en Lepanto, ha sido ahora baluarte contra el comunismo que de España se

habría irradiado en seguida a Francia, Portugal y otras naciones de Europa y América.

Esta lucha contra el comunismo, pro aris et foris, por el altar y por el hogar, por Dios y por España, ha sido el ideal de los voluntarios de la España Nacional, de los generales que han dirigido la lucha, del Generalísimo que ha conducido a la victoria. Lo dicen los epitafios de las sepulturas y las inscripciones de las esquelas funerarias en las cuales a nuestros héroes caídos en los campos de batalla, se les apellida muertos por Dios y por España. Lo aseveran las declaraciones de los generales que han mandado las tropas nacionales que luchaban por la Religión y por la Patria (1). Lo ha proclamado una y muchas veces el Generalísimo y Caudillo de España, la última en el telegrama con que ha contestado al telegrama con que Su Santidad Pio XII le ha felicitado por la victoria final: «Intensa emoción me ha

(1) En plena guerra, en Junio de 1937, la revista del Santuario Nacional al Sacratísimo Corazón de Jesús en Valladolid «Reinaré en España» publicó un número extraordinario y al pedir la colaboración al Generalísimo y Caudillo y a la mayor parte de los Generales de su glorioso Ejército (dejando por ahora el testimonio del Generalísimo que aduzcamos en el capítulo cuarto de esta Carta Pastoral), proclamaron que luchaban por Dios y por la Patria los Generales del Ejército de tierra Dávila, Saliquet, Queipo de Llano, Orzáez, Gil Yuste, Millán Astray, Valdés Cabanilles, Rodríguez Arias, Serrador, Moscardó, Aranda, López Pinto, Ponte, Varela, Monasterio, Martínez Anido, Martín González y Ferramoso; los Vice-Almirantes de la Armada Cervera, de Castro Arizón y Gómez y el General Kindelán, Jefe del Aire.

producido paternal telegrama de Vuestra Santidad como motivo victoriosa total de nuestras armas, que en heroica cruzada han luchado contra enemigos de la Religión, de la Patria y de la Civilización cristiana.

A los pocos meses de la guerra, después de la histórica bendición de Pio XI, no debía haber habido duda alguna respecto del carácter de verdadera Cruzada de la guerra por parte de la España Nacional, Sin embargo hubo incomprensiones lamentables en algunos católicos de países extranjeros.

Las incomprensiones de algunos procedieron del error de creer que en ninguna hipótesis, ni aun en la de una cruel persecución religiosa y que conduzca a la ruina de la patria es lícito el alzamiento contra un poder constituido. Hay que confesar que esta tesis se encuentra enseñada por algunos doctores católicos modernos (1), aun cuando la opuesta se halle propugnada por grandes Doctores y Maestros como Santo Tomás, San Roberto Belarmino, Suárez y Vitoria. Los argumentos intrínsecos deducidos del fin de la autoridad civil que es el bien común; de la designación de la persona que ha de ejercer la autoridad (que en sí misma viene de Dios) y aun de la forma de gobierno por la

(1) San Alfonso María de Ligorio, a quien copiaban muchos autores modernos de Manuales o Compendios de Teología Moral como Lemhkuil, Bucceroni, Ferrieres, etc.

(Continuará)

AVILA AL DIA

Impresión del momento

Palomas blancas

Hace un mes estaba yo en Hoyos del Espino caña en ristre en mi pesca favorita de truchas junto al Tormes. Veía el «puente del Duque», evocativo del de Alba. Toda esta tierra era el señorío de este brazo fuerte del Imperio en el que se inspira hoy el de la España una, grande y libre.

El Tormes la riega. Pasa junto al viejo castillo señorial en el Barco y va por la villa titular: Alba. Es el río que dicen las leyendas del folklore nació de las lágrimas copiosas de una princesa que perdió a su doncel amado. El río del cancionero popular más poético. Todo lleno de palomas blancas.

Una palomita blanca que ayer tarde bajó al río. comienza una canción,

Una paloma blanca como la nieve me ha picado en el alma cómo me duele!

dice otra, poniendo en parangón la blancura de la nieve. Esta nieve eterna de Gredos que es un símbolo de la pureza. Como de la eterna la paloma representativa del Espíritu Santo.

A ella dicen en el anecdotario humorístico de la tierra aludió un turista alemán. Le gustaban extraordinariamente los pichones. Y no sabía pedirlos en español. El alemán estaba sentado a la mesa frente a un cuadro de Santa Teresa con su simbólica paloma blanca. Yo *querer* unos *pacaritos*, unos *pacaritos*. ¿Corderos?, decía el dueño de la posada. ¡No!, respondía el alemán. ¿Perdices? ¡Tampoco! Yo *querer* unos *pacaritos* con tomate. ¡Ah,—repliqué el posadero—acabáramos, ¡póllos tomates! ¡No, no, no! contestó indignado el alemán que al fijarse en el cuadro de Santa Teresa, como iluminado, preguntó, señalando a la paloma blanca: ¿Cómo llamarse esto? El Espíritu Santo, dijo el posadero. Y un ¡Esto, esto, esto!, repuso, respirando ufano, el alemán. ¡Yo *querer* unos Espíritus Santos con tomate!

Ocurriencia casual, sin ofensa ni malicia, ante la blanca paloma de la inspiración divina de Santa Teresa. La blanca paloma que en el folklore sigue cantando a las mujeres de la tierra:

que aquella paloma blanca que posa en aquel ciprés que por dónde la cogería que por dónde la cogeré.

Y hijo hace un mes en la corriente del Tormes que aguas abajo desde Hoyos del Espino lleva tantos vuelos de palomas blancas en la poesía de las canciones populares, veía yo en la altura los neveros eternos de Gredos desheliéndose para nutrir estas aguas. Posados como palomas en las cumbres, no parecían sino bajar desde ellas en vuelo para extenderse por las aguas desde Avila a Alba con toda el lirismo de nuestra grandeza de mujeres que son palomas blancas en la musa popular de la tierra.

Ahora se completó este pensamiento. He visto anunciada ayer una peregrinación a Alba de Tormes por la Cofradía de la Transverberación en cuya fundación me conté entusiasta ya hace años. Cuando yo,

casí un niño, me sumaba a la idea de que esta Cofradía fuese la propagadora popular de Santa Teresa.

Y de ella nació un Orfeón que llevó el nombre de la Santa. Era, para muchos, el que había de interpretar todas nuestras canciones propias que hablan de las palomas blancas. De estas palomas que unen Avila con Alba en la corriente del Tormes. Y se las ve en Avila, en el espíritu de Santa Teresa que en Alba, según la expresión de los que vieron morir a la Santa, «salió de su boca en forma de una paloma blanca que voló al cielo».

Boca divina que elevó al cielo la paloma blanca desde Alba. Boca admirable de Avila. Como es de Avila admirable el circo de Gredos que desde el Tormes a mi me parece la boca de un cráter de volcán apagado por donde fingen escapar al cielo las palomas blancas de los neveros.

Yo no sé quién dijo que el corazón de Santa Teresa en Alba era el cráter de un volcán de amor apagado. Y la brecha abierta por la transverberación su boca. Lo que la Cofradía debe propagar y los abulenses conocer. Como Gredos, como todo lo que nos pertenece. En peregrinaciones, en excursiones. En lo que fué tema continuo de nuestra labor periodística para conocer lo nuestro y glorificarlo en las palomas de amor del cancionero y en la paloma excelsa del divino amor.

J. Mayoral Fernández
Cronista de Avila

DR. TOMÉ BUSTILLO

Aparato Digestivo, Rayos X
Diatermia, Onda corta, Corrientes
Rayos Ultravioleta
CATEDRAL, número 2

Cursillo de Orientación y perfeccionamiento del Magisterio

Programa para mañana

Mañana.—De diez y media a once y media: Sexta lección de Religión. Tema: «Jesucristo y su obra de todos los siglos: La Iglesia».

Profesor: Muy ilustre señor don Eduardo Martínez González.

De once y media a once y tres cuartos descanso.

De once y tres cuartos a doce y tres cuartos: Lección de Organización Escolar. Tema: «La preparación de lecciones».

Profesora: Señorita Lucía Sastre.

Tarde.—De cuatro en adelante: Conferencia sobre Arte Gótico. Tema: «El estilo gótico, Su valor, difusión y fases. Elementos. Bóvedas. Soportes. Arbotantes. Arcos. Triforios. Rosetones. Fachadas. Molduras y Capiteles. Escuelas del gótico. El gótico español. Periodos del gótico. Principales monumentos góticos de Castilla. El Renacimiento y sus periodos. El Renacimiento en España. La Catedral de Avila, templo gótico. Decoración interior renacentista. El trascoro. El coro. Altares de San Segundo y Santa Catalina. Púlpitos.

Altar Mayor. Sagrarios, tablas de Berruguete, Borgoña y Santacruz. Sepulcro del Tostado. Imagen de la Virgen de la Caridad con recuerdo teresiano. Sacristía. Retablo de Villoldo. Custodia de Juan de Avila. Capilla de San Segundo. Lope de Vega, capellán de San Segundo.

Iglesia de Santo Tomás. Su fundación, el escudo de España, el yugo y las flechas, motivos ornamentales del templo. Sepulcro del Infante Don Juan. Capilla del Cristo, con recuerdo teresiano. Tablas de Berruguets en el Altar Mayor. Coro. Claustro de Reyes. Recuerdo de la Universidad abulense.

Profesor: Don Ferreol Hernández. A continuación visita a los monumentos artísticos relacionados con la lección anterior, que será dirigida por el mismo profesor.

LUS B N TO MARTIN AGENTE DE NEGOCIOS

Plaza de Santa Teresa, 5. Tel. 211

Obtención de certificados de Penales, Planos, Ultimas Voluntades, Salvoconductos, Carnets de Conducción, Tramitación de expedientes de pensión, etc.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Los aspirantes inscritos para los Exámenes de Ingreso en este centro deberán concurrir el día 15 del actual a las nueve de la mañana, con objeto de realizar la prueba a que deben ser sometidos en las Aulas números 2, 7 y 9.

En el tablón de anuncios de este Centro se fijará el orden de los alumnos para su presentación ante el Tribunal que les corresponda.

Los alumnos deberán venir provistos de pluma estilográfica, o lapiz tinta, para verificar las pruebas escritas.

Los alumnos que en el mes de junio no obtuvieron la calificación de suficiente, por quedar pendientes en una o varias asignaturas, deberán someterse a las nuevas pruebas, a partir del día 18 del actual, en que harán su presentación los pertenecientes al Primer Curso, continuando en días sucesivos con los cursos siguientes por el orden correspondiente.

El Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Literaria de Salamanca de orden telegráfica de fecha de ayer 7 del actual me comunica lo siguiente:

Los exámenes de Reválida-Estado se efectuarán a partir del 11 del actual poniéndolo en conocimiento de los alumnos que tengan que efectuar dicho examen.

V.º B.º la vice-directora, *María de los Dolores del Palacio y Azara*; el secretario, *José Bayo*.

SE DESEA cocinera, San Juan de la Cruz 22.

Registro civil

Día 8 de septiembre.
Nacimiento Pilar Garbajosa Blázquez.

SE ADVIERTE a los contribuyentes que mañana, día 9, termina el periodo voluntario para el pago de las contribuciones sin recargo de apremio.

SE VENDE armario de luna y varios muebles. Razon en esta Administración.

Ecos de Sociedad

Primera comunión

En la iglesia de Madres Reparadoras, primorosamente adornada de flores y luces, han recibido por vez primera el Pan de los Angeles la monísima niña María Teresa Herrera Pindado, hija de don José y doña Teresa, y los encantadores niños Gregorio Herrera Perellón, hijo de don Gregorio y doña Petra, y Julito García Jiménez, hijo de don Julio y doña María.

Les administró el Sacramento, dirigiéndolos fervorosa plática, el señor cura de San Juan, don Gregorio Coronado.

A tan solemne acto asistió selecta concurrencia que fué espléndidamente obsequiada en el Hotel Jardín.

A los niños, padres y distinguidas familias de los mismos, les expresamos nuestra más cordial enhorabuena.

Al Cielo

En el día de ayer subió al Cielo el niño Fernandito Ribas Martínez, monísima criatura cuya muerte ha sumido en hondo desconsuelo a sus padres y hermanos, buenos amigos nuestros.

En la mañana de hoy ha tenido lugar el sepelio de los restos mortales de dicho niño.

Expresamos nuestro sentimiento a sus señores padres don Francisco, competente factor de P. V. de esta estación, y doña Saturnina, hermanos y demás familia, deseándoles cristiana resignación en la desgracia que les aflige.

Testimonio de gratitud

Los hijos y familia del difunto don Luis Muñoz Almansa (q. e. p. d.) expresan desde estas columnas su reconocimiento a las autoridades, entidades oficiales, y amigos que les han acompañado en los tristes momentos de la desgracia que tiñe de luto su hogar, asistiendo asimismo a los funerales y entierro de los restos mortales de dicho señor, que en gloria está.

Misa de honras

Mañana, a las nueve, tendrá lugar en la parroquia de San Pedro la misa de honras por el alma del finado director del Instituto y presidente de la Diputación, don Luis Muñoz A. mansa (q. e. p. d.)

Operado

Le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica en La Coruña, de la que se encuentra en estado satisfactorio, al joven sargento de Cazadores de Zamora don Felipe Velasco, hijo del maestro nacional de Lanzahita don Felipe.

Deseamos su completo restablecimiento.

Para la producción nacional

Con el fin de elaborar productos con materias exclusivamente nacionales y aprovechar hasta el máximo las que se encuentran actualmente en nuestra Patria, el Laboratorio Industrial, Paseo de San Juan núm. 26, 3.º 1.ª Barcelona, desea ofertas de los siguientes productos, que comprará, Parafina, Vaselina, Aceite de Vaselina, Aceites Minerales, Aceites de pescado y Aceites de semilla.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

CIRCULAR

Se pone en conocimiento de aquellos industriales que precisen aceite para su industria (conserveros, fabricantes de jabón, etc.), que las peti-

(Viene de la página 1.ª)

Los dieciocho astados saltarán esta tarde de sus cajones al ruedo, a presencia de ese gran número de aficionados que siempre acude a este festejo tradicional.

Tenemos noticias de que todas las corridas están magníficamente presentadas.

Pero lo más interesante es que sean bravas.

En Murcia

MURCIA.—Existe gran animación mercantil e industrial con motivo de las ferias que hoy comienzan.

Los aficionados al toreo discuten sobre el éxito de las corridas que han de celebrarse, en las que lucirán sus capotes Belmonte, Barreira y Márquez entre otros.

Para Valladolid

VALLADOLID.—Ya están ultimadas las combinaciones taurinas de la feria de Valladolid. He aquí lo que ofrece el empresario en la capital del Pisuerga:

Domingo 17.—Seis toros de don Antonio Pérez, de San Fernando, para Domingo Ortega, Juanito Belmonte y Manuel Rodríguez, «Manolete».

Lunes 18.—Ocho toros de don Arturo Sánchez Cobaleda para Marcial Lalanda, Vicente Barrera, Victoriano de la Serna y José Mejías, «Bienvenida».

Martes 19.—Seis novillos de los herederos de Domecq para José Luis Vázquez, Rafael Ortega, «Gallito» y Paquito Casado.

Domingo 24.—Gran corrida castellana, siendo los toros de don Graciliano Pérez Tabernero.

A beneficio de Auxilio Social

ALICANTE.—El día 17 se va a celebrar en esta ciudad una corrida a beneficio de Auxilio Social. Marcial Lalanda, Vicente Barrera y Rafaelillo se las entenderán con seis toros del conde de la Corte.

Fiesta del niño

BILBAO.—El Ayuntamiento de esta ciudad acordó en sesión celebrada días pasados fijar la fecha del 19 de octubre para la celebración de la fiesta del niño.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

CEDO hierbas de invierno en el riñón de La Serena para 2.000 lanas de vientre y 250 vacunas. Juan Cuesta, Donoso Cortés, 9. Badajoz.

Delegación provincial del S. E. M.

Con objeto de hacer la presentación ante el Jefe Provincial, ordeno a todos los camaradas, maestros y maestras pertenecientes al S. E. M. que se encuentren en esta ciudad, se presenten el día 9 a las seis y media en el Cuartel de Milicias de primera línea (grupo escolar de Santa Teresa).

El delegado del S. E. M.; *Antonio Galve*.

SE HA EXTRAVIADO: vaca, capa dorada, raza morucha, numerada costillar, marca ángulo con tres rayas

Santa Teresa, su vida, ambiente, costumbres. Su psicología, su obra literaria. Todo esto te ofrece la Gran Semana de Estudios Teresianos.

ciones de asignación de cupos y de adjudicación de los mismos deben dirigirlas directamente a la Comisión Reguladora de aceites y grasas no minerales que reside en Sevilla, calle Zaragoza núm. 10.

El delegado, *Eduardo Lasa Reparez*.

Para conocimiento de los interesados, se hace público, que los exámenes para provisión de las plazas de jefes de almacén de Sanchidrián y Madrigal de las Altas Torres se efectuarán en estas oficinas, sitas en la calle Duque de Alba número 10, en los días y horas que a continuación se expresan.

Se advierte a los señores concurrentes, que la falta de presentación en el día señalado es motivo de exclusión.

Señores que se han de presentar el día once del mes actual a las once: Don Teodoro Antonio López García, Braulio Serrano Ibarzábal, Julio Roldán García, Evelio Martín Robledo, Adolfo Yáñez García, Sabino Martín Hernández, Adolfo Maroto Hernández, Cirilo-Losa-Losa, Manuel González García, Justiniano Barroso Herráez, Félix López Díaz, Braulio Velayos Erce.

Comparecerán el día doce del mes actual a las once:

Don Bonifacio Ortega Rodríguez, Julio García Martín, Venancio González Zurdo, Restituto González Zurdo, Luciano Pérez Herráez, Rafael Rodríguez García, Jesús González Carrero, Miguel García Martín, Anastasio Sánchez Peralta, Emilio Nieto Escobar, Dativo Hernández González, Eugenio Martínez García.

Harán su presentación el día trece del mes en curso a las once:

Don Cándido Martín Rueda, Teodomiro Rodríguez Alonso, José Fernández García, Epifanio González Menéndez, Rogelio Espinosa Capella.

El jefe provincial

LA CERRAJERIA

y Soldadura Autógena de HIJO DE ENCINAR, al abrir nuevamente su taller, saluda a su numerosa clientela y tiene el gusto de ofrecer sus servicios, sito en la calle de Eduardo Marquina núm. 1, donde serán atendidos con prontitud y esmero.

El domingo, a las once y media de su mañana, dará un concierto la Orquesta Municipal en honor de los cursillistas del Magisterio vizcaino.

Importante donativo

BARCELONA.—El gobernador civil ha recibido de la S. A. «Peinados e hilados de lana» un donativo de cien mil pesetas para que lo haga llegar a manos del Caudillo a fin de que éste le de el fin que estime más conveniente.

Una nota del Ministerio de Justicia

VITORIA.—En el Ministerio de Justicia se ha facilitado una nota que en síntesis dice que ha quedado cerrado el registro y recepción del correo de Vitoria.

A partir del día 11 de este mes, quedará instalado en Madrid, en su edificio de la calle Ancha de San Bernardo, el Ministerio.

Las próximas fiestas del Pilar

ZARAGOZA.—Entre los diversos festejos que tendrán lugar durante los festejos del Pilar, en Zaragoza, figuran cuatro corridas de toros y una novillada. La primera corrida con toros, de Murube, la segunda, de Sánchez Cobaleda, la tercera, de Miura, y la cuarta, ocho toros de Graciliano Pérez Tabernero. La novillada será también de ocho, y en ella actuará fijamente Pepe Luis Vázquez y otras primeras figuras de la novillería.

Para las corridas de toros del Pilar están contratados en firme Vicente Barrera, Domingo Ortega, Juanito Belmonte y Manolete.

Y están a punto de ultimarse los contratos de Noain, El Estudiante y Bienvenida.

Dentro de pocos días podrán darse las combinaciones de cada corrida.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

:-Centro Administrativo:-

Carlos Sánchez López, Gestor Administrativo Colegiado

(CON FIANZA CONSTITUIDA)

Barquillo, 36. Teléfono 30.192. Apartado 53.—MADRID
Certificados de penales, Ultimas voluntades, Planos, Gestiones en Ministerios y dependencias oficiales. Obtención de documentos. Cumplimiento de exhortos. Cobro de créditos